

# Glorificando a Dios en Cuerpo y Alma

Oskar E. Arocha  
21 de Septiembre, 2008  
[Iglesia Bautista de la Gracia](#)  
Santiago, República Dominicana

*¿O ignoráis que vuestro cuerpo es templo del Espíritu Santo, el cual está en vosotros, el cual habéis recibido de Dios, y que no sois vuestros?, pues habéis sido comprados por precio; glorificad, pues, a Dios en vuestro cuerpo y en vuestro espíritu, los cuales son de Dios.*

1 Corintios 6:19 - 20

La gloria es de Dios! Toda la gloria pertenece a El. El es el creador de todo. Todo lo visible e invisible; todo lo que esta en esta tierra y fuera de esta tierra. Todo fue creado por El. Todo le pertenece y todo lo hizo con un propósito, una meta sobre todas las demás cosas, Su gloria.

La gloria es de Dios no solo en toda la creación del universo sino también en el gobierno y sustento de ella. En este instante aves del cielo, que no siembran, ni siegan, ni recogen en graneros el Padre del cielo las alimenta. Leones del África que no tienen cercano un supermercado disfrutan de un filete de lomo de gacela servido por Dios mismo. En lo profundo de la selva una orquídea exótica que ni tiene sastre, ni pintura, es vestida de colores, de hermosura inigualable por el Padre del cielo.

Cada segundo en todo lugar en todo lo que tiene vida y lo que no tiene, en todo lo que podemos ver y lo que es invisible Dios tiene un propósito, una meta sobre todas las demás, Su gloria.

Y nuestro texto, escrito por el Apóstol Pablo a la iglesia de Corintio dice "...pues (por tanto – LBLA) glorificad (dadle gloria) a Dios en vuestro cuerpo y vuestro espíritu, los cuales son de Dios".

Quisiera solo hacer 2 preguntas:

1. Que es glorificar a Dios? Darle Gloria.
2. Que impide que le demos gloria de Dios? La Ignorancia Espiritual.

Lecciones prácticas: Glorificando a Dios en Cuerpo y Alma.

## 1. Que es glorificar a Dios? Glorificar a Dios es darle gloria a Dios.

Por tanto, primero tenemos que preguntarnos, que es gloria? Las palabras del texto original en hebreo y griego traducidas por la palabra 'Gloria' en el español, tienen un significado amplio y extenso. En su centro emite la idea de el resplandor de la belleza de un ornamento con un énfasis en llamar la atención (NDBI & ISBE). Gloria es el brillo o resplandor que proviene de alguna característica (ornamento) con el énfasis de dar honra y distinción atrayendo la atención como si tal aspecto definiera el todo.

Por ejemplo la Biblia habla de que si la mujer se dejase crecer el cabello largo seria su "gloria (honroso)" (1 Cor. 11:15). En otras palabras, ese cabello largo en cuanto a su hermosura es su gloria. En cuanto al aspecto de que la mujer es hermosa, su cabello largo hace un énfasis

atractivo al punto que su cabello largo puede ser el punto sobresaliente de sus características de buena presencia. De esa manera su bello cabello es la gloria de la mujer.

Otro caso es el que habla de la gloria de la vestimenta de Salomón (Mateo 6:29). Su vestimenta era tan espectacular que era lo que mas llamaba la atención de todo aquel que miraba al Rey. De Saúl se habló de su alta estatura y de Salomón entre otras de su ropa.

La gloria de Sammy Sosa es que es el latino con más homeruns en todas las grandes ligas. La gloria de Marcos Díaz es todas las grandes hazañas de natación que ha logrado en distintos países.

Cual es la gloria de Dios? Jesucristo, él es la gloria de Dios. El “es la imagen del Dios invisible” Col 1:15. El es “el resplandor de la gloria del Padre” Heb. 1:3. El Padre dijo “este es mi hijo amado en quien tengo complacencia” Mat. 3:17. Sus atributos: la gracia, la misericordia, la santidad, la justicia, el amor..., le dan gloria porque definen lo que El es, y todos ellos nos dan más detalle de Su gloria.

Que es gloria? Es el resplandor que proviene de alguna característica con el énfasis de dar distinción y atrayendo la atención como si tal aspecto definiera el todo.

Segundo, como le damos gloria a Dios? El *aspecto genérico de glorificar* tiene un doble sentido. Un sentido es que con mas que le añades de aquello que le da gloria, mayor es la gloria y otro sentido es que cuanto mas es alabado tal cosa que da gloria, mayor es la gloria.

Por ejemplo con una nueva marca de Homeruns Sammy obtendría más gloria y a la vez seria más reconocida su gloria en la boca de los periodistas y fanáticos. Así sucede con el hombre, porque mas largo puede ser el cabello o mas impresionante la hazaña pero en Dios todos sus atributos siempre son perfectos e infinitos en gloria.

Con Dios no es exactamente igual. La gloria de Dios no es como la de los hombres<sup>1</sup>. Para puntualizar, nos ayudaría ver algunas de las palabras relacionadas a glorificar: engrandecer, exaltar, magnificar, honrar y alabar. De estas tomemos magnificar. Hay dos tipos de objetos que magnifican, uno es el Microscopio y otro el Telescopio<sup>2</sup>.

El Microscopio a través de sus lentes magnifica cosas que son muy pequeñas y nos permite verlas mas grandes para poder apreciar los detalles. El otro es el Telescopio. Este a través de sus lentes magnifica cosas que son muy grandes (e.g. la luna). Cosas que vemos pequeñas porque están muy lejos y al magnificar nos permite verlas mas como su tamaño real pudiendo entonces apreciar sus detalles. Cual de estas parece mas glorificar a Dios? El Microscopio o el Telescopio? El Telescopio.

Por tanto, glorificar a Dios es todo aquello que hacemos con el fin de que Dios en Cristo Jesús sea reconocido en sus atributos mas como realmente El es. Todo aquello que NO magnifica, engrandece, honra, glorifica o exalta a Dios en el Señor Jesucristo, es pecado. Por eso dice el Apóstol en Romanos 3:23 que “todos pecaron”; todos están “destituidos de la gloria a Dios”. Lo opuesto de pecar es glorificar.

Que es gloria? Es el resplandor que proviene de alguna característica con el énfasis de dar distinción y atrayendo la atención como si tal aspecto definiera el todo. Que es darle gloria a Dios (glorificarle)? Es todo aquello que hacemos con el fin de que Dios en Cristo Jesús sea reconocido en sus atributos mas como realmente El es.

---

1 Jesús es la gloria de Dios porque el es Dios manifestado. Tiene mucho valor hacer un estudio nada mas de este punto.

2 Agradezco al Pastor John Piper por esta ilustración

### El Asunto de la Motivación.-

Volviendo al texto encontramos “por precio habéis sido comprados; por tanto, glorificad a Dios” - LBLA<sup>3</sup>. Identifiquemos la Motivación. Por qué glorificar? Porque "por precio habéis sido comprados".

Es importantísimo aquí señalar la motivación. Porque la motivación es el corazón de la fe cristiana. La motivación es lo que identifica nuestro deseo o meta. El Apóstol Pablo en Romanos 8 nos dice que la motivación de la carne es buscar enemistad con Dios (pecar) y esto lleva a la muerte, mas la motivación del Espíritu es agradecer (glorificar) a Dios lo que lleva a paz y vida (Rom. 8:6 – 10).

Glorificar a Dios es todo aquello que hacemos con el fin o la motivación de que Dios, en Cristo Jesús, sea reconocido en sus atributos mas como realmente El es. En otras palabras, es buenas obras con una motivación Cristo céntrica.

\*\* En tal sentido quisiera en este momento puntualizar lo que podría ser una mala motivación para luego resaltar la correcta motivación.

Una mala motivación. Una motivación incorrecta no le da gloria a Dios. Por ejemplo: Si entendiésemos que el Apóstol estuviese diciendo: "Te das cuenta el precio que Dios invirtió en ti, que hasta le quito la vida a Su hijo y con Su sangre te compró? No seas ingrato, tienes el compromiso en algún grado de repagarle a Dios la inmensa deuda que has contraído.

Crees que le glorificaría a Dios que anunciemos al mundo de que Dios necesita algo de nosotros? Necesita Dios que le abonemos a la deuda que hemos contraído? Esta Dios en banca rota? Se acabo el valor de la sangre de Su hijo y ahora esta en espera que el hombre le repague con buenas obras y devoción? Crees que Dios ha decidido perdonarte porque tu aporte a su causa es justamente el valor que requiere?

Exalta o magnifica esto algún atributo de Dios? No! Por tanto no le da gloria a Dios. Esto refleja una motivación incorrecta.

Dios mismo nos define esta motivación incorrecta en Hechos 17:24–25 “El Dios que hizo el mundo y todas las cosas que en él hay, siendo Señor del cielo y de la tierra, no habita en templos hechos por manos humanas, ni es honrado por manos de hombres, como si necesitase de algo; pues él es quien da a todos vida y aliento y todas las cosas”.

Dios es infinitamente rico en todas las cosas. De la nada hizo todo lo creado y no necesita a nada ni nadie. La sangre de Jesús es preciosa cuyo valor es infinito e inagotable, suficiente para salvar a mil mundos de pecadores. Lo contrario no da gloria a Dios!

Una correcta motivación le da gloria a Dios. Una vez mas, glorificar a Dios es todo aquello que hacemos con el fin (motivación) de que Dios en Cristo Jesús sea reconocido en sus atributos mas como realmente El es.

Por tanto, si el Apóstol Pablo nos indica de que la motivación es "por precio habéis sido comprados" nuestro cuerpo y espíritu reconocerán la gloria de los atributos de Dios en Cristo Jesús, en lo que pensamos, sentimos, deseamos y hacemos.

Dicho de otra manera, el Apóstol Pablo nos exhorta a que nuestras vidas declaren la gloria de su poder, fidelidad, gracia, misericordia, amor, y bondad ya que en la cruz fuimos comprados por precio.

---

3 LBLA: La Biblia de Las Americas

Por ejemplo. Si compras un carro de carreras solo esperas ese momento que estés en una autopista espaciosa para pisar el acelerador y todos reconozcan que tu carro es el más veloz.

Es por gracia que somos salvos? Le glorificamos cuando tan solo recibimos. Resplandece Su misericordia de que nada podemos hacer para merecerlo. Brilla que sus dones son infinitos.

Es de gran satisfacción a Dios que disfrutes de toda Su generosidad! Le da gloria a Dios que recibamos sin méritos, utilicemos sin límites y disfrutamos con gozo TODO lo que nos regala en Cristo Jesús.

## 2. Que impide que le demos gloria a Dios? La Ignorancia Espiritual.

El Apóstol en el v.19 les dice “¿O ignoráis...”. La ignorancia espiritual impide que le demos gloria a Dios. Tal ignorancia es camino del pecado y tierra fértil para los deseos de la carne. Si en nuestro corazón no conocemos(ignoramos), nunca será posible que brille en nosotros el resplandor de la gloria de Dios el Padre en Cristo Jesús.

Que es la Ignorancia Espiritual? La falta de conocer a Dios en el Corazón. Quizás, el hombre tiene un conocimiento intelectual de Dios, pero su corazón esta en ignorancia. Su espíritu nunca ha visto a Cristo.

Por ejemplo, ¿conoces el dulce de ajonjolí? Si, claro que si, lo leí en el libro de recetas de MFilpo y vi a Juan José comiendo un poco. ¡No conoces! De igual manera es la Ignorancia Espiritual.

Veamos esto en el contexto inmediato a nuestro pasaje:

Empecemos viendo el problema inmediato. El Apóstol Pablo reprocha a los hermanos de la iglesia de Corintio por un terrible pecado de uno de los miembros de la iglesia. Dice en 1 Corintios 5:1, “*De cierto se oye que hay entre vosotros fornicación, y tal fornicación cual ni aun se nombra entre los gentiles; tanto que alguno tiene la mujer de su padre*”. Era conocido y comprobado de que uno de los miembros de la iglesia estaba teniendo relaciones sexuales con su madrastra, con la mujer de su Padre. Estaban fornicando.

El Apóstol los reprocha aun más porque aunque todos conocían de esta gran abominación, estaban “...*envanecidos*”. Orgullosos, quizás por otras virtudes que resaltaban en tal hombre o tal vez porque tenían mucha sabiduría y dones. “*¿No debierais más bien haberos lamentado, para que fuese quitado de en medio de vosotros el que cometió tal acción?*” (v.2).

El Apóstol los reprocha por tercera vez porque a este fornicario le llamaban hermano y compartían con el y les dice “*no os juntéis con ninguno que, llamándose hermano, fuere fornicario*” (v.11). El Apóstol Pablo les reprocha porque su gloria (en sentido negativo: su envanecimiento, orgullo, jactancia) era el pecado de un gran fornicario y la deshonra de compartir juntos.

Le da gloria a Dios tales pecados? Por qué surgió entre ellos esta maldad? Pablo les argumenta que su mal se debe a su ignorancia espiritual<sup>4</sup>. A partir del 6:2, les explica y les argumenta para que abandonen tal abominación y en cambio glorifiquen a Dios.

- 6:2 ¿O no sabéis que los santos han de juzgar al mundo?
- 6:3 ¿O no sabéis que hemos de juzgar a los ángeles?

---

<sup>4</sup> La ignorancia espiritual es la incredulidad que se manifiesta en nuestras malas obras(pecados) a causa de que no conocemos los atributos de Dios en Cristo Jesús dejándonos impedidos para darle gloria a Dios.

- 6:5 ¿no hay entre vosotros sabio, ni aun uno, que pueda juzgar?
- 6:9 ¿No sabéis que los injustos no heredarán el reino de Dios?
- 6:11 *¿No sabéis que* esto erais algunos...
- 6:11 *No sabéis que* ya habéis sido lavados, ya habéis sido santificados, ya habéis sido justificados en el nombre del Señor Jesús?
- 6:13 *No sabéis que* el cuerpo no es para la fornicación, sino para el Señor, y el Señor para el cuerpo?
- 6:15 ¿No sabéis que vuestros cuerpos son miembros de Cristo?
- 6:17 *No sabéis que* el que se une al Señor, un espíritu es con él?
- 6:19 ¿O ignoráis que vuestro cuerpo es templo del Espíritu Santo, el cual está en vosotros, el cual tenéis de Dios, y que no sois vuestros?
- 6:20 *No sabéis que* habéis sido comprados por precio?

Tomemos solo un momento para unir estos versos a otros 3 pasajes<sup>5</sup> fuera del contexto inmediato que nos ayuden a conectar esta relación directa entre no glorificar a Dios y la ignorancia espiritual:

1 Tesalonicenses 4:4 – 5 “que cada uno de vosotros sepa tener su propia esposa en santidad y honor; no en pasión de concupiscencia, como los gentiles que no conocen a Dios.”

Gálatas 4:8 “Ciertamente, en otro tiempo, no conociendo a Dios, servíais a los que por naturaleza no son dioses (idolatrías)”

1 Pedro 1:14 “como hijos obedientes, no os conforméis a los deseos que antes teníais estando en vuestra ignorancia”

¿Que nos impide darle la gloria a Dios? La ignorancia espiritual. La falta de conocer a Dios en el Corazón.

Necesitamos conocer a Dios en el corazón. Ver su gran poder y gloria. El se ha revelado a nosotros en Su hijo, en quien encuentra todo placer y satisfacción. Conozcamos a Cristo y que sobre abunde en todo lo que pensamos, sentimos, deseamos, intencionamos, hacemos y decimos. Así siempre será Dios glorificado en nosotros, en cuerpo y alma.

- Necesitamos conocer que Cristo Jesús todo lo conoce [omnisciencia]. La biblioteca del congreso americano es la más grande del mundo y contiene más de 134 millones de libros. Cada punto, coma y espacio le es conocido. Todo lo escrito, por todo autor, desde el principio y lo que aun no ha sido escrito le es conocido. Toda obra. Todo movimiento. Todo pensamiento. Todo cabello de todas las personas (aun de los calvos) esta contado. Nada se le escapa.
- Necesitamos conocer que Cristo Jesús esta en todo lugar [omnipresencia]. Ahí cuando te arrodillabas delante de tu cama en oración o cuando escondido veías pornografía El estaba ahí. En todo tiempo en todo lugar.
- Necesitamos conocer que Cristo Jesús puede hacer todo lo que quiere [omnipotencia]. De la nada creo todo el universo y lo ha sustentado en todo tiempo aun mientras colgaba en la cruz pagando por nuestros pecados.

---

5 Otros pasajes: Efesios 4:22; Romanos 1:23 – 24, 28; 2 Pedro 1:3 – 4

- Necesitamos conocer que el es Señor sobre todas las cosas [autoridad]. El pone y quita reyes. Nadie puede preguntarle, ¿que haces? Mientras estas en sus manos nadie te puede tocar. El Diablo y los millones de demonios son solo bestias encadenadas y esa cadena no se mueve ni un centímetro más ni menos. ¿Quién será aquel que diga que sucedió algo que el Señor no mando? (Lam. 3:37).
- Necesitamos conocer que Cristo Jesús brilla [hermosura]. El es hermoso Salvador. El sol, la luna y las estrellas brillan con bella luz mas Jesús es superior. El brilla con más fulgor que toda luz o ser angelical.
- Necesitamos conocer que Cristo Jesús es Santo [santidad]. El nunca pecó. Nunca tuvo un mal pensamiento. Siempre hace todo el bien. Santo, Santo, Santo toda la tierra esta llena de su gloria. Y los querubines en gloria se cubren sus rostros y sus pies porque el es Santo.
- Necesitamos conocer que Cristo Jesús es Bueno [Misericordioso]. Gustad y ved que bueno es Jehová. Y sabemos que los que aman a Dios todas las cosas les ayudan a bien. El nos rescato del fango. Por Su bondad no hemos sido consumidos. Mientras éramos sus enemigos, sucios, rebeldes, desobedientes, malvados, inicuos... el murió y con su propia sangre pago por TODOS nuestros pecados en la cruz.
- Necesitamos conocer que Cristo Jesús es Justo. Mientras hoy el impío se burla y te cuestiona, ¿donde esta tu Dios? Sabemos que un día, pronto, en un abrir y cerrar de ojos, Jesús vendrá en la gloria de su Padre con sus santos ángeles y pagará a cada uno conforme a sus obras. Y los reyes de la tierra doblaran sus rodillas y se inclinaran ante la Santa Majestad. Las naciones le adoraran. Y cada lengua dirá 'Jesucristo es el Señor', 'Jesucristo es el Señor'.
- Necesitamos conocer que Cristo Jesús es inmejorable, inmarcesible, perfecto, amor, paz, Rey de reyes, Príncipe de Paz, Señor de los ejércitos, inmenso, fuerte, inmutable, soberano, fiel, paciente, tardo para la ira y grande en misericordia, altísimo, Dios eterno, perfecto, incomparable,, fuente de vida, y supremo sobre todas las cosas.

Porque de él, y por él, y para él, son todas las cosas. A él sea la honra, el honor, el poder, la victoria, el reino, las riquezas y toda la gloria por los siglos de los siglos, Amen y Amen.

Y cuando conozcamos a fondo estas cosas hemos comenzado a conocer solo el borde de su manto. ¿Es este tu Dios? ¿O sigues en ignorancia? ¿Conoces la dulzura, riqueza, hermosura y poder de Cristo?

## **Aplicación.**

### **Como glorificar a Dios en la practica?**

- Quieres alabar la gloria de la gracia de Jesús? Destruye toda práctica de tratar de repagar a Dios por todos sus beneficios.
- Quieres alabar la gloria de la generosidad de Jesús? *Todo lo que Dios creó es bueno, y nada es de desecharse, si se toma con acción de gracias.* Disfruta con acción de gracias tu matrimonio, amigos, hermanos, familia, la comida, la naturaleza y todo lo creado.
- Quieres alabar la autoridad de Jesús? Sabes que ni el Presidente puede firmar un decreto a menos que Jesús se lo permita.
- Quieres alabar la gloria de la fidelidad de Jesús? Deja de pensar y actuar como si algo malo te ha de suceder. El es fiel y por su bondad no hemos sido consumidos.

- Quieres alabar la gloria de su perfección? Ama a tus enemigos y bendice a los que te maldicen.
- Quieres alabar la gloria del amor de Dios? Habla el evangelio a tiempo y fuera de tiempo.

**Que es gloria?** Es el resplandor que proviene de alguna característica con el énfasis de dar distinción y atrayendo la atención como si tal aspecto definiera el todo.

**Que es darle gloria a Dios (glorificarle)?** Es todo aquello que hacemos con el fin de que Dios en Cristo Jesús sea reconocido en sus atributos mas como realmente El es.

**Que nos impide darle la gloria a Dios?** La ignorancia espiritual, la falta de conocer a Dios en el Corazón

Necesitamos conocer a Dios. Conozcamos a Cristo y que sobre abunde en todo lo que pensamos, sentimos, intencionamos, hacemos y decimos. Así siempre será Dios glorificado en nosotros, en cuerpo y alma.